
【宮本村長】 本日はお集まりいただ

きましてありがとうございます。多くの

分野でそれぞれのみなさんから貴重

なご提言をいただきました。村にとっ

てはその一つ一つを重要な問題とし

て受け取めて参考にしたいと考えています。 

 一昨年の 11 月だったと思いますが、北海道新聞に

ある重要な記事が載っていまして、それをコピーして

今も持っているのですが、高齢化社会への対応とい

うことで、胆振管内の白老町で携帯電話を活用して

高齢者社会への対応システムを作ったという内容で

した。それ以来、いつの日かわが村でもそうしたシス

テムを作る時期がくるだろうと思っていましたが、昨年

の 9 月にモデル事業的な話があり、村として取り組む

ための検討をはじめたところです。 

研究会のお話を伺っていましてやはり気になる部

分があります。高齢化社会の中でその整備したシス

テムを本当に使いこなしていけるのだろうかという危

惧です。これは今まで役場の中でもさまざまに議論さ

れている内容です。細野先生からは、いや大丈夫で

すよとお話がありましたが、現実を考えてみますとい

ま 70 歳、80 歳になってる方が新しいシステムに馴染

むことが可能なのか、中に入ることが大丈夫だろうか

と思ってしまいます。高野先生の話では、操作性が

簡便なこと、手順の単純性などが求められるとのこと

で、端末そのものをごく簡単な操作で動かせることが

できれば、何とかなるのかなとも思います。また年代

に応じた分野で使用に応じた操作が可能であれば、

それは非常に有効ではないかという期待もあります。 

戦後の経済復興、経済成長の流れで都市中心の

成長の歴史があります。現在、経済成長も縮小し、少

子高齢化という経験したことのない社会が動き始めて

いますが、従来のシステムでは現実に追いつかない

との認識もあり、そうした中で経済が安定化、発展す

るのは、都市と地方が同時に均衡ある発展なくしては

不可能だと思っています。地方の発展を考えるとき、

都市と地方の情報格差は大きな課題です。財源の問

題を含めていろいろな課題がありますが、その見通し

も立って、先ほどお話しました不安要素も解消できた

ならば、村としては進めていきたいと思っています。こ

れからも貴重な提言を含めてご指導いただけますよう

お願いいたします。本日はありがとうございました。 

 

【水島】 ありがとうございます。村長さんに締めてい

ただきました。これで総合討論の部を終わります。 

 

【閉 会】 17：00 

 

【司会】 本来であれば共催者を代表して私どもの支社長が

みなさまにご挨拶申し上げるところですが、先般の地震で緊

急体制を敷いておりまして出席できなくなりました。代わりまし

て担当部長の丹治からひとこと、ご挨拶申し上げます。 

 

【丹治】 みなさまお疲れさまです。日

本気象協会北海道支社の丹治と申しま

す。本来であれば私どもの支社長の若

林がこの会に参加してご挨拶申し上げ

るところですが、司会者から説明のあっ

たとおり諸般の事情で参加できなくなりました、代わり

まして私が共催者を代表してご挨拶させていただき

ます。 

年度末のお忙しい中、また東日本大震災に心を痛

め、研究会どころではないという方もいらっしゃると思

いますが、お集まりいただきましてありがとうございま

す。 

話題提供の部では、6 人の講師の方から、適宣な

話題、提言をいただきました。さまざまな話がありまし

たが、Wi-Fi を基幹としたこのシステムが実現しますと、

都市と地方双方向で飛躍的な連携が取れる仕組み

になるのかなと感じました。 

ネットワークが確立しますと、この地域で新たなビジ

ネスモデルも期待できるかとも思われ、たとえば地元

として蛸をネット販売するなど、新たな販路拡大も見

込まれるかと思います。地域から情報発信し、また都

市からの発信を受信して双方向でさらなるシステム連

携が始まりますと、情報格差の解消など多くの利点が

考えられます。総合討論の中で地元のみなさまから

示されました疑問、不安等を解消する方法を研究会

として模索し、地元に密着したネットワーク構成をさら

に提言できるものと思っています。 

本日、これだけのみなさまが集まって研究会を開

催できたことは、大変に意義深いものと受け止め、つ

ぎの開催に向けてさらなる検討を行いたいと思ってい

ます。ネットワークが構築され、都市と地方の交流が

深まることで、これからの初山別村の発展に結びつく

ことを祈念しまして共催を代表した挨拶にかえさせて

いただきます。本日は本当にありがとうございました。 

 

【司会】 大変長時間のお付き合いありがとうございました。

これをもちまして初山別村・暮らしを支えるネットワーク研究会

第一回を終了します。 
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